
MODAL VERBS
Modal verbs or modal are those helping verbs which help to express the mode or manner in which the action  is alone.

Following are modal verbs

Can, could, may, might, will, would, shall, must, ought to.

Can

Ability صلاحیت

I can lift the box. میں یہ صندوق اٹھاسکتا ہوں۔

We can solve his math questions. ل حل کرسکتے ہیں۔ ہم ریاضی کے سوا

I can speak four languages. میں چار زبانیں بول سکتا ہوں۔

Inability نااہلی

We can not give extra time. ے سکتے۔ ہم زائد وقت نہیں د

I can not allow you to go. ے سکتا۔ میں تمہیں جانے کی اجازت نہیں د

You can not drive fast. تم تیز نہیں چلاسکتے۔

Permission اجازت

He can go now. ہ جاسکتا ہے۔ اب و

Can I use your pen?. کیا میں آپ کا پین استعمال کرسکتا ہوں؟۔

Can I go outside?. کیا میں باہر جاسکتا ہوں؟۔

May

Seek permission اجازت لینے کے لیے

May I come in? کیا میں اندر آسکتا ہوں۔

May we play cricket? کیا ہم کرکٹ کھیل لیں؟۔

May I open the door? زہ کھول سکتا ہوں؟۔ کیا میں دروا

Give permission اجازت دینے کے لیے

You may come in. آپ اندر آسکتے ہیں۔

You may take tea now. اب آپ چائے پی سکتے ہیں۔

You may go now. اب آپ جاسکتے ہیں۔

Possibility امکان

He may come in any moment. ہ کسی بھی لمحے آسکتے ہیں۔ و

It may rain today. شائد آج بارش ہوجائے۔

Could

Permission اجازت

Could I borrow your book? دھار لے سکتا ہوں؟۔ کیا میں آپ کی کتاب ا

Could I use your laptop? کیا میں آپ کا لیپ ٹاپ استعمال کر سکتا ہوں؟

Could I open the window? کیا میں کھڑکی کھول سکتا ہوں؟

Request درخواست

Could you please come early? کیا آپ براہ کرم جلدی آسکتے ہیں۔

Could I go to the bazar? ر جا سکتا ہوں؟ کیا میں بازا

Could you please teach me how to dance? کیا آپ مجھے ڈانس کرنا سکھا سکتے ہیں؟

Capability صلاحیت

I could climb this hill then. اس وقت میں اس پہاڑی پر چڑھ سکتا تھا۔

He could speak four languages in thirties. ہ تیس کی دہائی میں چار زبانیں بول سکتا تھا۔ و

When I was 8, I could ride a bike. سال کا تھا، میں موٹر سائیکل چلا سکتا تھا۔8جب میں 



Must

Necessity ضرورت

We must leave for Lahore now. اب ہمیں لاہور روانہ ہونا چاہیے۔

I must study next month. مجھے اگلے مہینے پڑھنا ہے۔

Prohibition ممانعت

Visitor must not litter the park. زائرین پارک میں گندگی نہ پھینکیں۔

Policemen must not drink on duty. ۔

ں

ئ
ی

پولیس اہلکار ڈیوٹی پر شراب نہ پ

Obligation فرض

We must go there. ہمیں وہاں ضرور جانا چاہیے۔

You must do your homework every day. آپ کو ہر روز اپنا ہوم ورک کرنا چاہیے۔

Determination عزم

I must get this book. مجھے یہ کتاب ضرور حاصل کرنی چاہیے۔

Ought to

Moral obligation اخلاقی فرض

We ought to obey our elders. ہمیں بڑوں کی اطاعت کرنی چاہیے۔

She ought to love her mother. اسے اپنی ماں سے پیار کرنا چاہیے۔

Every citizen ought to help. ہر شہری کو مدد کرنی چاہیے۔

Suggestion تجویز

You ought not to kill animals. آپ کو جانوروں کو نہیں مارنا چاہیے۔

We ought to eat lots of fruit and vegetables every day. ور سبزیاں کھانی چاہئیں۔ ہمیں ہر روز بہت سارے پھل ا

Would 

Desire خواہش

I wish, you would reach in time. میری خواہش ہےکے آپ وقت پر پہنچے۔

Would that I were a king. کاش میں بادشاہ ہوتا۔

Polite request شائستہ درخواست

Would you please lend me your book?. زراہ کرم اپنی کتاب ادھار دیں گے؟۔ کیاآپ ا

Habit/routine معمول

My mother would wash clothes daily. میری ماں روزانہ کپڑے دھویا کرتی ہے۔

Conditional sentences شرطیہ جملے

If I had to leave, I would probably go to turkey. اگر مجھے جانا پڑتا تو شائد میں ترکی جاتا۔

Might

Possibility امکان

I thought that, it might rain that day. میں نے سوچا شائد آج بارش ہو۔

Eid might fall tomorrow. ہوسکتا ہے کل عید ہو۔

He might visit you today. ہ آپ کے پاس آئے۔ آج شائد و

Permission اجازت 

He asked me if she might go. ہ جاسکتی ہے۔ اس نے پوچھا کیا و

You may take tea now. اب آپ چائے پی سکتے ہیں۔

Might I remind you that this is a mathematics 

department?

کیا میں آپ کو یاد دلاؤں کہ یہ ایک ریا ضی کا ڈیپارٹمنٹ ہے؟

Suggestion تجویز

You might go to Dubai for training. آپ ٹریننگ کے لیے دبئی جاسکتے ہیں۔

I am hoping that she might call me later ہ مجھے بعد میں کال کر سکتی ہے۔" "مجھے امید ہے کہ و



Should

Suggestion تجویز

We should abide by the law. ہمیں قانون کی پابندی کرنی چاہیے۔

I must study next month. مجھے اگلے مہینے پڑھنا ہے۔

You should see the new historical movies. آپ کو نئی تاریخی فلمیں دیکھنا چاہیے۔

Obligation فرض

We should obey our parents and teachers. ور اساتذہ کیا ا طاعت کرنی چاہیے۔ ہمیں اپنے والدین ا

We should love the young. ہمیں چھوٹوں سے پیار کرنا چاہیے۔

We should go to the park tomorrow. ہمیں کل پارک جاناچاہیے۔

Will

Shall 

Simple future سادہ مستقبل

He will come soon ہ جلد ہی آجائے گا۔ و

Consent رضامندی

He will take these books. ہ یہ کتابیں لے لے گا۔ و

Habit عادت

We will talk about nothing but dramas. ہ کوئی بات نہیں کرے گا۔ ہ ڈراموں کے علاو و

Request درخواست

Will you please lend me your book?. ے دیں گے؟۔ کیا آپ کتابیں ادھار د

Promise وعدہ

We will show you better performance. ہم بہتر کارکردگی دکھائیں گے۔

Might

Possibility امکان

I thought that, it might rain that day. میں نے سوچا شائد آج بارش ہو۔

Eid might fall tomorrow. ہوسکتا ہے کل عید ہو۔

He might visit you today. ہ آپ کے پاس آئے۔ آج شائد و

Permission اجازت 

He asked me if she might go. ہ جاسکتی ہے۔ اس نے پوچھا کیا و

You may take tea now. اب آپ چائے پی سکتے ہیں۔

Might I remind you that this is a mathematics 

department?

کیا میں آپ کو یاد دلاؤں کہ یہ ایک ریا ضی کا ڈیپارٹمنٹ ہے؟

Suggestion تجویز

You might go to Lahore for training. آپ ٹریننگ کے لیےلاہور جاسکتے ہیں۔

I am hoping that she might call me later. ہ مجھے بعد میں کال کر سکتی ہے۔ مجھے امید ہے کہ و

Simple future سادہ مستقبل

We shall work. ہم کام کریں گے۔

Suggestion تجویز

Where shall we go?. ہم کہاں جائیں گے؟

Consent رضامندی

Shall I show you the sample? کیا میں آپ کو نمونے دکھاؤں ؟۔

Promise وعدہ

He shall give me a present. ے گا۔ ہ مجھے ایک تحفہ د و

Command حکم

You shall not sit here. آپ یہاں نہیں بیٹھ گے۔


